



Organ des deutschen Gärtner-Verbandes.

Mit dem Beiblatt: „Der Hausgarten“,
 Monatsschrift für den bürgerlichen Gartenbau, für Blumen-, Obst- und Gemüsekultur.

Redigirt von **Ludwig Möller**, Geschäftsführer
 des deutschen Gärtner-Verbandes in Erfurt.

Ersteht am 1., 10. und 20. eines jeden Monats.

Abonnementspreis jährlich 7 M., halbjährlich 3 M. 50 Pf.

Nr. 5.

Erfurt, 10. Februar 1883.

VII. Jahrgang.

Bezug früherer Jahrgänge der „Deutschen Gärtner-Zeitung.“

Um mehrfachen Anfragen zu genügen, teilen wir mit, dass von älteren Jahrgängen der „Deutschen Gärtner-Zeitung“ noch abzugeben sind:

Jahrgang 1877	zum Preise von 2 Mark,
» 1879	» » 5 »
» 1881	» » 7 »
» 1882	» » 7 »

Vom Jahrgang 1881 kann auch noch der erste halbe Jahrgang zum Preise von 3 M. 50 Pf. abgegeben werden und vom Jahrgang 1882 liefern wir auf Wunsch sowol den ersten, als auch den zweiten halben Jahrgang besonders zum Preise von je 3 M. 50 Pf. Da aber die Zahl der abgebbaren Exemplare nur eine geringe ist, so empfehlen wir den geehrten Lesern, die ihre Bibliothek vervollständigen wollen, baldige Bestellung.

Das Bureau des deutschen Gärtner-Verbandes.

Vereinsberichte.

Aachen. Gärtnerverein Augusta. (Bericht vom 19. Juli 1882 bis zur Generalversammlung am 3. Januar 1883.) Es gereicht dem Unterzeichneten zur aufrichtigen Genugtuung, konstatiren zu können, dass das verflossene Semester ein ausserordentlich reges war und dass die Tätigkeit des Vereins für die Mitglieder nicht ohne Vorteil geblieben ist. Derartige Erfolge können nur erreicht werden, wenn gemeinsames Streben die Mitglieder zu einem selbstlos arbeitenden Ganzen verbindet, wenn jeglicher sich wohl bewusst ist, was der Verein bezweckt und auch erreichen will.

Leider legten wegen Domizilwechsel Herr Steen, Vorsitzender, und Herr Sondern, Schriftführer, ihr Amt nieder. Ersterer wurde, da er sich um den Verein sehr verdient gemacht hat, zum Ehrenmitglied ernannt. An ihrer Stelle wurden gewählt, als Vorsitzender: Herr A. Lehmann, als Schriftführer: Herr Wilke. Ausserdem sind ausgetreten 2 Mitglieder, 3 wurden wegen Nichtzahlung des Bei-

trages gestrichen. Der Verein zählt gegenwärtig 18 ordentliche, 1 Ehren- und 1 auswärtiges Mitglied.

Sitzungen hatten 17 stattgefunden, bei welchen wir die Genugtuung haben, 20 Gäste zu verzeichnen, von denen 8 Herren dem Verein beitraten. Vorträge wurden von folgenden Herren gehalten:

- W. Steen: Ueber den deutschen Gärtnerverband.
- » Kultur der *Azalea indica*.
- » » » *Epiphyllum truncatum*.
- » Gegen Schutzzoll auf gärtnerische Artikel.
- » Treiben der Hyazinthen.
- » Kultur der *Punica Granatum*.
- C. Sondern: Ueber Hochstammzucht von Rosenwildlingen.
- E. Schaffrath: Ueber Vermehrung wurzelechter Rosen.
- » Kultur der *Cyclamen persicum*.
- H. Nessau: Ueber die Pflege alter Obstbäume.
- A. Lehmann: Ueber das Trocknen und Färben von Blumen und Gräsern.
- » Kultur der Knollenbegonien.
- » Winterveredlung der Rosen.
- » Gemüsetreiberei.
- L. Simon: Kultur und Vermehrung einiger *Erica*-Arten.
- » » der *Camellia japonica*.
- F. Wilke: Ueber *Ficus elastica*.

Der Fragekasten enthielt 71 Fragen, welche bis auf einige genügend beantwortet wurden. Ausserdem wurden verschiedene Artikel aus Zeitschriften vorgelesen, sodass die Versammlungen immer recht interessant und lehrreich waren.

Am 1. November wurde für die Vereinsmitglieder ein Zeichenkursus eröffnet, welchen zu leiten der Herr Stadtgardendirektor Grube sich freiwillig erbot, ein Anerbieten, das dankbarst angenommen wurde. An dem Kursus nahmen 12 Mitglieder teil.

Die erste gemütliche Abendunterhaltung, welche, entsprungen einem allgemeinen inneren Drange nach Lust und Frohsinn, vom Vorstand arrangirt und geleitet wurde, fand unter zahlreicher Beteiligung am Sylvesterabend im Vereinslokale statt. Es bestand dies Fest aus Christbescherung, komischen Vorträgen und nachfolgendem Tanzkränzchen. Ein fröhliches Ende krönte diese kleine Feierlichkeit, welche überhaupt die grösste Zufriedenheit aller Beteiligten erungen hatte.

Unser Kassenbestand beläuft sich auf 48 M. 86 Pf. Der auf der Generalversammlung am 3. Januar erwählte Vorstand besteht aus folgenden Herren: H. Nessau, Vorsitzender; G. Krüger, Schriftführer; E. Schaffrath, Kassirer; M. Köhler, Bibliothekar A. Lehmann, Beisitzer.